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 Novo trecho da Av.Martin Luther em BC - “Falta pouco para essa obra tão importante e aguardada ser entregue. Foram meses de trabalho intenso 
para garantir uma via com qualidade e segurança para quem mora e circula diariamente pela região. Logo no início do ano, revisamos o projeto 
original e fizemos ajustes essenciais, especialmente na parte da iluminação, que sequer havia sido licitada no passado. Além de todo o paisagismo, 

diversos ipês foram plantados para embelezar ainda mais a avenida”, prefeita Juliana Pavan
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Neste Domingo (6) será inaugurado o novo 
trecho da Av.Martin Luther em BC PG 04PG 04

Festa das Tradições em Itajaí terá programação 
com mais de 20 atrações musicais

Campeonato de 
Futebol Amador de 
Itapema retoma jogos 
neste fim de semana
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BC Music Festival começou 
nesta quinta-feira em 
vários pontos da cidade
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Navegantes promove campanha Julho Dourado 
com ações voltadas ao bem-estar animal
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Faleceu nesta quinta-feira, 3, o ex-reitor e professor 
Rodolfo Pinto da Luz. Além de ter sido reitor da 
Universidade Federal de Santa Catarina por três vezes, 
ele também foi Secretário de Educação de Florianópolis, 
secretário-executivo de Educação Superior do Ministério 
da Educação (MEC) e Presidente da Comissão de 
Aperfeiçoamento de Pessoal do Nível Superior (CAPES). 
Durante o governo de Raimundo Colombo, Rodolfo 
assumiu ainda a presidência da Fundação Catarinense de 
Cultura (FCC).

Nas redes sociais, personalidades da cidade, figuras 
políticas e entidades lamentaram sua morte. A prefeitura 
de Florianópolis decretou luto de três dias na cidade.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Praticamente às vésperas do recesso da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (Alesc), o governo 

do Estado enviou um pacote de projetos para a Casa 
que envolvem as áreas fiscal e econômica, segurança, 
proteção e defesa civil, infraestrutura, meio ambiente 
e educação. A ideia é que alguns sejam votados até 
dia 17 de julho, quando a Alesc para. Entre os PLs que 
deverão entrar nesta leva estão o que institui o Sistema 
Ferroviário do Estado de Santa Catarina (SFE/SC). 
A proposta regulamenta a exploração do transporte 
ferroviário de cargas e passageiros, tanto por meio de 
concessões públicas quanto por autorizações privadas 
para reduzir custos logísticos e aumentar.

Outra proposta apresentada foi a criação do Serviço 
Militar Estadual Temporário (Semet), que visa ampliar 
os quadros da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros 
Militar por meio de contratos com duração máxima de 
oito anos. O ingresso será feito por processo seletivo 
simplificado, voltado a profissionais com formação 

superior e perfil compatível com as áreas estratégicas 
das corporações. Esses novos policiais deverão fazer 
serviço administrativo para poder liberar o pessoal para 
ir às ruas, onde estão fazendo falta.

Na segurança, o governo propõe a criação do Cadastro 
Estadual de Pessoas em Situação de Rua, que pretende 
identificar, mapear e acompanhar essa população em 
todo o território catarinense. O tema é um dos principais 
problemas do Estado e vem sendo tratado de forma 
independente por cada prefeitura, a esperança é que uma 
gestão integrada ajude a amenizar esse cenário de caos 
social que vive Santa Catarina. Mas essa é a ideia, não 
significa que irá, efetivamente, funcionar.

E, por fim, na área da economia, foram enviados 
projetos que incluem a isenção de ICMS de seis itens 
da cesta básica, mudanças no IPVA e alterações de 
incentivos fiscais.

Ainda não é possível saber quais destes serão 
discutidos antes ou após o recesso.

Projetos do governo são enviados à Alesc

Nota de pesar: Professor Rodolfo Pinto da Luz
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Bocaína do Sul
A destinação de cerca de R$ 7 milhões em emendas 

parlamentares para hospitais do Planalto Catarinense foi o 
tema de reunião na Alesc que contou com a participação da 
Bancada da Serra. O encontro foi coordenado pelo deputado 
Nilso Berlanda (PL) e contou com a presença do secretário 
de Estado da Saúde, Diogo Demarchi, além dos prefeitos 
de Bocaina do Sul, João Eduardo Della Justina (Duduca), 
e de Santa Cecília, Carlos Martins. Também participaram 
secretários municipais de Saúde e outras lideranças da 
região.

O foco da discussão foi o Hospital São José de Bocaina do 
Sul, que está fechado desde 2014 e recebeu emenda de R$ 5 
milhões da Bancada da Serra para sua reativação. Além  de 
R$ 1,78 milhão destinado à Maternidade e Hospital de Santa 
Cecília, por meio de emenda do deputado Berlanda.

Destaque nacional
Reconhecido ao lado de destinos turísticos tradicionais 

no mundo todo, como Rio de Janeiro e Ceará, Santa 
Catarina foi o Estado com maior destaque no Prêmio 
Unedestinos 2025, recebendo metade dos prêmios 
concedidos pela União Nacional de Convention & Visitors 
Bureaus e Entidades de Destinos (Unedestinos), totalizando 
seis troféus (veja quadro abaixo). É o principal evento 
de reconhecimento do trabalho realizado por entidades 
de turismo em todo o Brasil, entregue durante o 9° 
UneCongresso, em Porto Alegre (RS).

O Destino Floripa & Região, com atuação há 21 anos na 
Capital, ganhou dois prêmios, ficando com o 1° lugar na 
categoria Gestão e Relacionamento com Associados e 
Comunidade, e em 3° lugar na categoria Relacionamento 
com Compradores de Eventos.

Tecnologia e mercado imobiliário
Representantes da Dubai Chambers, a Câmara de Comércio da metrópole dos Emirados Árabes, estiveram na última 

semana em Santa Catarina para uma série de agendas de aproximação com dois importantes setores da economia 
local: tecnologia e mercado imobiliário. As reuniões envolveram a apresentação de oportunidades de negócio entre 
os dois países, tanto com o investimento árabe em negócios catarinenses como a abertura de portas para empresas 
de SC que desejam expandir sua atuação para o mercado do Oriente Médio. As agendas começaram por Florianópolis, 
onde o grupo conheceu a sede da ACATE e diversas startups sediadas no CIA Primavera, além de grandes empresas de 
tecnologia como Softplan, Intelbras e Nexxera. 

Candidato do Psol
O vereador de Florianópolis, Afrânio Boppré, será o candidato do Psol ao governo do Estado. Assim, além de dois 

candidatos de direita, Santa Catarina tem também dois candidatos de esquerda concorrendo ao cargo, já que o PT deverá 
lançar o nome de seu candidato em breve.

PELO ESTADO/GERAL

Aumento da migração em SC desafia 
planejamento urbano de Itajaí e região

Os dados do Censo Demográfico 2022, 
divulgados pelo IBGE – Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística na última semana 
mostraram Santa Catarina como principal destino 
de migrantes interestaduais no Brasil. Segundo o 
levantamento, o território recebeu 503.580 novos 
moradores, entre 2017 e 2022. Ao descontar 
os índices de emigrantes, ou seja, pessoas que 
deixaram o território no mesmo período, o 
ganho populacional foi de 354 mil pessoas, 
um acréscimo de 4,66%. Para especialistas, o 
crescente aumento populacional impõe às cidades 
catarinenses desafios tanto no planejamento 
urbano quanto na implementação de políticas 
públicas.  “A região de Itajaí registrou um 
aumento populacional significativo nos últimos 
anos. Isso tem contribuído para um processo 
rápido de desenvolvimento e urbanização e, nesse 
contexto, um dos grandes desafios que se impõe é 
o da moradia. Observamos que os aluguéis estão 
cada vez mais caros. O fato dessa infraestrutura 
estar centrada, principalmente, entre a BR 101 
até a porção do mar, leva a escassez de terrenos 
nestas áreas acentuando a verticalização urbana. 
O preço dos imóveis na região urbanizada de 
Itajaí como fator decisivo para o desenvolvimento 
de condomínios nos municípios do entorno da 
cidade. Uma dinâmica que seria responsável por 
um movimento pendular entre os municípios 
intensificando o processo de conurbação na 
região. Na busca por terras mais baratas para 
atender a população de baixa renda, esclarece o 
professor, o mercado imobiliário vem expandindo 
para bairros e municípios cada vez mais distantes 
dos centros urbanos o que, muitas vezes, resulta 
na construção de empreendimentos de grande 
porte em lotes relativamente pequenos. Isso causa 
adensamento rápido em áreas sem infraestrutura 
básica, como saneamento, moradias construídas 
em áreas de planícies fluviais - a exemplo do 
bairro Santa Regina, em Itajaí – que estão mais 
vulneráveis ao alto volume de chuvas. Sabemos 
que numa situação de inundação, a população de 
baixa renda é a mais afetada, pois costuma ser a 
primeira a ser atingida.

Públicos diversos
Pesquisador da Univali em áreas como políticas 
públicas, governança e cidadania socioambiental 
e transnacionalidade, chama a atenção para a 
existência de diferentes grupos de migrantes no 
Estado. 
Quando olhamos sobretudo para a Região 
Litorânea, do Centro-Norte Catarinense, 
observamos dois públicos principais de 
migrantes. Tem aquele que busca condições de 
sobrevivência e moradia de baixo custo. No 
entanto, essa região também é escolhida por 
migrantes investidores, que chegam atraídos 
por qualidade de vida. Para qual destes públicos 
nós estamos olhando, em termos de geração de 
política pública. Já existe políticas públicas para 
atender o migrante, mas ela ainda se mostra 
seletiva. Existem investimentos no urbanismo 
de áreas consideradas nobres, no alargamento 
de praias, na preocupação com o saneamento, no 
marketing focado em atrair moradores que detém 

maior poder aquisitivo e que, claramente, elevam 
a arrecadação de IPTU destes municípios. Mas 
será que estas ações atendem as necessidades do 
perfil migrante que mais engrossa a estatística de 
aumento demográfico? É necessário implementar 
política pública também para o migrante de 
baixa renda, aquele que ocupa a periferia.Para os 
próximos anos, também cogita maior aumento na 
migração de baixa renda, também motivado por 
questões como crises climáticas e econômicas, 
inclusive de âmbito internacional, e o aumento 
do desemprego em função da substituição do 
trabalho humano pela automação e a inteligência 
artificial.
Planejamento regional 
A solução para as questões de ocupação urbana 
passa pela implementação de um planejamento 
regional, idealmente um zoneamento ecológico-
econômico liderado pelo governo estadual, que 
estabeleça diretrizes para os próximos 10 anos, 
incluindo eixos de desenvolvimento, mobilidade e 
uso do solo.  “A região, que na prática já apresenta 
características de uma metrópole, carece de uma 
estrutura institucional que a enxergue como tal, e 
a associação de municípios local não está sendo 
suficiente. É crucial um plano de uso e ocupação 
do solo integrado ao plano de mobilidade, além de 
direcionar a economia local, forte em atividades 
marítimas, para um modelo de ‘economia azul’, 
muito mais sustentável. Outro fator,seria a 
necessidade de planejamento regional para lidar 
com as mudanças climáticas, especialmente 
em municípios costeiros do Estado. Polette 
chama a atenção para a necessidade urgente de 
políticas públicas de adaptação e planos diretores 
participativos e que, sobretudo, considerem 
a vulnerabilidade climática. O aumento da 
imigração para a região de Itajaí, por exemplo, 
está gerando um crescimento populacional que 
sobrecarrega a infraestrutura atual. A falta de 
moradia na cidade, leva as pessoas a buscarem 
um teto nos municípios vizinhos, que também 
não contam com planejamento para acolher estas 
pessoas com qualidade de vida. Esse movimento 
desordenado favorece a expansão de periferias 
e comunidades urbanas que no futuro podem 
apresentar problemas graves de infraestrutura, 
segurança e adensamento populacional. O 
abastecimento de água e mobilidade urbana, com 
foco em carros em vez de transporte público, são 
mais pontos que precisam de atenção urgente do 
poder público.

Visão a longo prazo
Aspectos econômicos, da qualidade de vida e do 
desenvolvimento sustentável são importantes, 
mas também  é preciso olhar para estes dados 
migratórios e compreender o que está motivando 
tantas pessoas a saírem dos seus estados e vir para 
cá. A busca por qualidade de vida e oportunidades 
no território catarinense também reflete o 
esgotamento dos modelos de desenvolvimento 
já adotados em alguns estados de origem destes 
migrantes, tais como São Paulo, Rio de Janeiro 
e Rio Grande do Sul. Parte significativa desta 
mudança ocorre porque os estados de origem não 
estão mais conseguindo entregar dignidade de 
vida à sua população.Quando os recursos estão 
exauridos, o caminho para a população é buscar 
novos espaços e oportunidades. Observamos que 
Santa Catarina torna-se um estado atrativo, tanto 
pela razão econômica, quanto pelo fenômeno da 
litoralização. Portanto para não repetir os mesmos 
erros Santa Catarina precisa de políticas públicas 
que pensem na qualidade de vida a médio e longo 
prazo. “Precisamos nos organizar agora para que, 
no futuro, tenhamos condições de sustentar o 
que essa parcela da população vem buscar hoje 
aqui em Santa Catarina, que é a dignidade de 
vida, oportunidades de trabalho e estudo, e de se 
realizar enquanto pessoa, enquanto cidadão. 
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A Operação BC Mais Segura, da Prefeitura de Balneário Camboriú, 
percorreu o Bairro dos Estados nesta quarta-feira (2). Durante toda 
a tarde, foram realizadas ações preventivas e ostensivas na região. 
A iniciativa envolveu as secretarias de Segurança e Ordem Pública, 
Obras, Assistência Social, Mulher e Família, e Planejamento, além da 
Autarquia Municipal de Trânsito (BC Trânsito) e as polícias Militar, 
Civil e Rodoviária Federal. A prefeita Juliana Pavan iniciou a ação 
reforçando a importância do trabalho integrado em prol do município. 
“Essa ação no Bairro dos Estados é justamente para unir todas as 
forças de segurança e órgãos públicos, que já vem desempenhando 
um grande trabalho por toda Balneário Camboriú. Isso é trabalhar 
a ordem pública na prática, atendendo as demandas da nossa 
comunidade. Em breve, chegaremos nos demais bairros”, declarou. 
Durante a operação, os agentes de segurança estiveram em três 
pontos de invasão, sendo um na Avenida do Estado e dois na Avenida 
Panorâmica. Foi realizado o desmonte das barracas e a limpeza dos 
locais, o que resultou na retirada de dois caminhões de lixo. Nestes 
locais, duas pessoas aceitaram o acolhimento da Abordagem Social 
e um cachorro foi resgatado pela equipe da diretoria de Combate 
aos Maus-Tratos Contra Animais (DCMCA), sendo encaminhado ao 
abrigo. A Guarda Municipal realizou ainda a prisão de um homem, 
identificado por danificar uma viatura dos Agentes de Trânsito, que 
estava estacionada nas proximidades do bairro. Na Rua São Paulo, 
uma casa foi interditada - local é um ponto conhecido de tráfico de 
drogas - e cinco pessoas foram abordadas, qualificadas e orientadas. 
A ação envolveu a Polícia Militar e os fiscais e atividades urbanas. Os 
Agentes de Trânsito realizaram duas barreiras, sendo a primeira na 
Marginal Leste, junto com a Polícia Rodoviária Federal, e a segunda 
em frente ao Posto de Informações Turísticas (PIT), na Avenida do 
Estado, em parceria com a Guarda Municipal. Foram abordados 45 
veículos, sendo realizadas mais de 20 autuações e sete remoções 
ao pátio. Ainda durante a tarde, dois automóveis em estado de 
abandono foram removidos. A equipe da Abordagem Social realizou 
63 abordagens, resultando em 68 pessoas atendidas, com 34 delas 
aceitando o acolhimento. Duas passagens rodoviárias para a cidade 
de origem foram concedidas. Uma pessoa aceitou o encaminhamento 
para internação. Dos quatro estabelecimentos comerciais vistoriados 
pelo Procon, em parceria com a Vigilância Sanitária, Polícia Civil e 
Guarda Municipal, dois foram autuados. As notificações foram para 
regularizações quanto a instalação de telas milimétricas nas aberturas 
da área de manipulação; disposição de lixeiras com acionamento por 
pedal; prover papel toalha e sabonete líquido nas pias do banheiro 
e área de manipulação; colocação de bebidas sobre estrados para 
que não entrem em contato direto com o chão; apresentação de 
Alvará Sanitário de salgados e a respectiva nota fiscal de compra 
dos produtos; entre outras. Secretaria Municipal de Comunicação - 
Texto: Mateus Silva - Foto: Divulgação PMBC

A Secretaria da Saúde, por meio do Departamento de Vigilância 
Sanitária (DVE), segue empenhada no enfrentamento ao mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da dengue, zika e chikungunya. 
Atualmente, o município contabiliza 571 focos do mosquito, com 95 
casos confirmados de dengue e 1.053 casos prováveis. Para conter a 
proliferação do vetor, 26 agentes estão atuando diariamente em visitas 
domiciliares preventivas e realizando bloqueios de transmissão nas 
áreas mais afetadas. As ações também incluem o acompanhamento 
de denúncias, monitoramento de pontos estratégicos, além da 
aplicação de inseticida em locais com maior incidência da doença 
e de grande circulação de pessoas. Mesmo com a diminuição da 
curva de transmissão, a DVE reforça a importância da colaboração 
da população. “É essencial que todos fiquem atentos a materiais que 
possam acumular água. Os principais focos continuam sendo vasos 
de plantas, potes, calhas entupidas e outros objetos encontrados em 
residências”, comenta Ingrid Vianna Peres, do Departamento de 
Vigilância Sanitária. Além disso, a DVE informa que, no momento, 
não há uma data definida para a realização de mutirão, pois está em 
fase de organização da implantação de ovitrampas – armadilhas 
utilizadas para monitorar e combater o mosquito.

BC Mais Segura: Ação multidisciplinar 
percorreu o Bairro dos Estados nesta quarta

Prefeitura de Camboriú intensifica 
ações de combate à dengue
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Mercado de embarcações de luxo projeta 18% de crescimento

Neste Domingo (6) será inaugurado o novo trecho da Av.Martin Luther em BC

A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico projeta um 
crescimento de 18% para cada empresa 
do setor náutico de mercado de luxo, 
que esteja inserida no projeto Cidade 
Empreendedora. O foco da secretaria 
está na capacitação e qualificação, com 
o objetivo de ampliar as oportunidades 
de geração de emprego e renda. De 
acordo com o Sindicato da Indústria 
da Construção Naval de Itajaí e Região 
(Sinconavin), o setor emprega, em 
média, 3.500 pessoas, entre empregos 
diretos e indiretos. “A qualificação 
e a profissionalização ainda são 
gargalos para o setor. Dentro do Cidade 
Empreendedora, estamos com edital em 

aberto. São 20 empresas do segmento 
que podem se cadastrar para receber 
consultoria no eixo náutico. Essa é 
uma demanda que chegou por meio do 
nosso grupo Conexão RH, e estamos 
atuando diretamente com os programas 
do Qualifica Mais Itajaí para atender 
essa necessidade”, destaca a secretária 
de Desenvolvimento Econômico. Itajaí 
concentra cerca de 70% da produção 
estadual de embarcações e representa 
35% do volume nacional, segundo 
a Associação Náutica Brasileira 
(ACATMAR). O município também 
abriga 27% das empresas náuticas de 
Santa Catarina e lidera a exportação 
estadual de embarcações de esporte e 

lazer. 
Marina Itajaí Boat Show é vitrine 

para o segmento na região
O Marina Itajaí Boat Show, que teve 
início nesta quinta-feira (3) e segue até 
domingo (6), é uma oportunidade para 
que os estaleiros da região mostrem 
todo o seu potencial, com a exposição 
de embarcações de luxo produzidas 
em Itajaí.O evento conta com dezenas 
de embarcações na água, incluindo a 
possibilidade de test drives. A estrutura 
da feira inclui uma passarela flutuante 
de 700 metros, shopping náutico e 
espaço gastronômico. A proposta é 
reunir negócios, turismo e experiências 
voltadas ao setor náutico em um mesmo 

ambiente.Além do impacto na geração 
de emprego e renda, o segmento náutico 
também impulsiona o turismo de alto 
padrão na região.
“Temos a promoção do destino, porque 
estamos falando de um mercado de alto 
padrão, que traz muitos clientes para a 
construção civil e para os investimentos 
que precisamos na cidade. Isso envolve 
outorgas e outras frentes que acabam nos 
beneficiando. A Itajaí Boat Show também 
contempla esse movimento. 

Hoje falamos em mais de R$ 200 milhões 
em negócios”, finaliza o secretário de 
Turismo e Eventos, Ronaldo Jansson Jr. 
Foto: Divulgação

Tiveram início, nesta 
quarta-feira (2), os serviços 
para aplicação da segunda 
camada de pavimentação 
asfáltica na Avenida Prefeito 
José Juvenal Mafra, no 
bairro Meia Praia. As obras 
no trecho de 400 metros, 
no entorno do aeroporto, 
contemplam a revitalização 
da via, com drenagem e 
calçadas padronizadas. 
Com isso, o trecho da obra 
entre o Centro Integrado de 
Saúde (CIS), no Gravatá, até 
o semáforo da Rua Osmar 
Gaya, no limite entre os 
bairros Meia Praia e Centro, 
chega próximo à conclusão 
de mais de uma etapa da 
sua revitalização. O passo 
seguinte é a sinalização 
viária horizontal, vertical 
e da ciclovia. Ao final 
disso, serão mais de 4 km 
de melhorias na avenida 
entregues à população. 

Durante a execução 
das obras, os serviços 
exigirão desvios pontuais 
do trânsito no entorno, 
por isso os motoristas 
devem ficar atentos às 
mudanças de rotas. Após a 
conclusão desse trecho, a 
avenida também receberá 
pavimentação asfáltica em, 
aproximadamente, mais 2 
km, no trajeto compreendido 
entre a Rua Osmar Gaya e a 
Av. Conselheiro João Gaya. 
O melhoramento dessa, 
que é uma das principais 
avenidas do município, 
faz parte do Avança Mais 
Navega, o maior programa 
de obras já anunciado na 
história de Navegantes. São 
mais de R$ 150 milhões, 
destinados a melhorias nas 
áreas urbanas e no interior. 
Texto: Rodrigo Ramos - 
Fotos: Marcos Porto

Balneário Camboriú se prepara para a 
entrega do novo trecho da Avenida Martin 
Luther, marcada para este domingo (6), 
a partir das 9h. O evento faz parte da 
programação do aniversário da cidade 
e contará com apresentações musicais, 
desfiles e atividades de lazer para toda 
a família. “Falta pouco para essa obra 
tão importante e aguardada ser entregue. 
Foram meses de trabalho intenso para 
garantir uma via com qualidade e 
segurança para quem mora e circula 
diariamente pela região. Logo no início 

do ano, revisamos o projeto original e 
fizemos ajustes essenciais, especialmente 
na parte da iluminação, que sequer 
havia sido licitada no passado. Além de 
todo o paisagismo, diversos ipês foram 
plantados para embelezar ainda mais 
a avenida”, destacou a prefeita Juliana 
Pavan. O secretário de Planejamento 
e Desenvolvimento Urbano, Carlos 
Humberto Silva, reforça a relevância 
e os benefícios do novo trecho para a 
mobilidade urbana da cidade. “Mais de 
20 mil veículos circulam pela região 
todos os dias. Este novo trecho vai ajudar 
a desafogar o trânsito e reduzir o tempo 
de deslocamento. É uma obra grandiosa, 
que estava parada há anos e que, com 
seriedade e responsabilidade, tiramos 
do papel. No domingo, convidamos 
todos a celebrar conosco esse novo 
momento para Balneário Camboriú”, 
finalizou. Assim que o evento de 
inauguração for encerrado, o novo 

trecho será oficialmente liberado para 
o tráfego de veículos. A partir desse 
momento, motoristas já poderão utilizar 
a via normalmente, conforme as novas 
direções de trânsito estabelecidas.
Mudanças no trânsito
Com a liberação do novo trecho, a 
Avenida das Gaivotas passará a operar 
em mão única no sentido Avenida do 
Estado-Bairro. Já a Rua Flamingo terá 
sentido único no trajeto inverso, ou seja, 
Bairro-Avenida do Estado. A Avenida 
dos Tucanos, por sua vez, permanecerá 
sem mudanças neste momento, mas há 
previsão de que se torne mão única a 
partir do segundo semestre, com tráfego 
no sentido Sul–Norte, em contrafluxo à 
Avenida Martin Luther.
Para os moradores das ruas situadas 
acima da Avenida Martin Luther, como 
as ruas Macuco e Jaruva, e que desejam 
seguir em direção a Itajaí, o novo trajeto 
recomendado será acessar a Martin 

Luther, seguir pela Rua Jaçanã, depois 
pela Rua Flamingo, até chegar à Avenida 
do Estado. Mesmo com a inauguração do 
novo trecho da Martin Luther, o fluxo de 
entrada na cidade pela Avenida do Estado 
continuará inalterado. Os motoristas 
poderão acessar a Martin Luther pela 
Avenida das Gaivotas, mas também 
poderão optar por seguir diretamente 
pela Avenida do Estado - até que a via 
seja transformada em mão única até a 
Avenida das Gaivotas.
Trecho 3
A proposta de Operação Urbana 
Consorciada para iniciar a captação de 
recursos que viabilizem o terceiro e 
último trecho da Avenida Martin Luther 
foi encaminhada à Câmara de Vereadores 
no mês passado pela prefeita Juliana 
Pavan, por meio do Projeto de Lei nº 
148/2025. Secretaria Municipal de 
Comunicação - Texto: Pedro Henrique 
Homrich - Foto: Marcos Brito

Começa aplicação da segunda camada de asfalto na José Juvenal Mafra, Meia Praia
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Niver
Os parabéns da semana vão todos para a bela 
Patricia Teles, filha do nosso amigo e CEO desse 
jornal, Henrique Teles. Formada em engenharia 
com mestrado na Cidade do Porto em Portugal, 
mora atualmente na cidade de Chapecó. Patricia 
celebrou seu niver nesta quinta-feira, dia 3, 
recebendo os cumprimentos de amigos e familiares. 
Parabénssss!!!!

Balneário Saboroso
A abertura oficial da 16ª edição do festival gastronômico Balneário Saboroso, o principal de Santa Catarina, 
aconteceu na noite da última quarta-feira, 02/07, na Univali de Balneário Camboriú. Organizado pelo Balneário 
Camboriú Convention &Visitors Bureau, o Saboroso reúne 28 restaurantes de Balneário Camboriú e região e 
segue até 31 de julho, oferecendo menus exclusivos, com entrada, prato principal e sobremesa por R$ 95,90. 
Mais informações podem ser conferidos pelo Instagram @balneariosaboroso ou pelo site www.balneariosaboroso.
com.br. Na foto, os representantes dos restaurantes participantes, com destaque para a prefeita Juliana Pavan, o 
presidente da Fundação Cultura, Allan Schroeder e a presidente do Convention, Andrezza Negrini.

A Bela e a Fera
Aproveitando seu final de semana em Balneário 
Camboriú, a lutadora de MMA, Keize Tamara, que 
treina em Curitiba e tem patrocinio da empresa 
MS Clean Jumpers, do empresário Marcos Paulo 
Martinelli, de BC e com atuação regional. Keize 
participou também do Podcast ACONTECE, sob 
o comando desse colunista e já se prepara para a 
próxima luta que acontece em setembro, em Porto 
Alegre.

Posse na ABIME
A colunista social Cláudia Gomes, de 
Florianópolis, toma posse como diretora 
estadual da ABIME – Associação Brasileira 
de Imprensa e Midia Eletrônica, que tem 
como presidente a renomada jornalista e 
colunista, Vera Tabach, que estará presente 
também no evento, que acontece no dia 9 
próximo, a parti das 19:30h, no Plenarinho da 
ALESC – Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina. Haverá ainda, uma homenagem 
especial para os “Amigos da ABIME” para 
personalidades de destaque do Estado.

Associação Empresarial de Itajaí promove a 1ª Feira de 
Negócios em Itajaí

Itajaí será palco de um marco importante para o setor empresarial da região com a 
realização da 1ª Feira de Negócios da ACII — Associação Empresarial de Itajaí. 
O evento acontece de 5 a 7 de setembro, no Centreventos Itajaí, e deve receber 
cerca de 15 mil visitantes ao longo dos três dias. A feira foi oficialmente lançada 
nesta semana durante um evento promovido para empresários e associados da 
entidade. Na foto: O prefeito de Itajaí Robson Coelho, a presidente da ACII, 
Thaisa Nascimento Corrêa, a secretária de Desenvolvimento Econômico, 
Gabriela Kelm, e Rubens Angioletti, vice-prefeito de Itajaí.

7º Arraiá Solidário em Itapema tem Michel Teló
A cidade de Itapema já está em clima de festa para a 7ª 
edição do Arraiá Solidário, que neste ano será ainda mais 
especial. Pela primeira vez, o evento acontecerá em dois 
dias, 2 e 3 de agosto, com uma programação completa, 
recheada de música, danças típicas, comidas tradicionais e 
muita solidariedade. Organizado pela Secretaria de Turismo, 
o Arraiá será realizado na Praça da Paz e contará com 
apresentações de quadrilhas juninas, atrações culturais e 
shows regionais e nacionais. O grande destaque será o show 
do cantor Michel Teló, no sábado (02), além dos grupos Tchê 
Barbaridade, Bia Socek, Boteco do Padre e da dupla Dany e 
Rafa, que encerra o evento no domingo (03).

mailto:lithoralnewstv@gmail.com
http://www.balneariosaboroso.com.br
http://www.balneariosaboroso.com.br
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Acácia Garden Center
Deixe sua casa respirar natureza! 
Com as plantas tropicais da 
Acácia Garden Center, você traz 
para o seu ambiente a energia e o 
frescor de um jardim exuberante. 
Venha viver o tropical!

Festa das Tradições terá programação 
com mais de 20 atrações musicais

BC Music Festival começou nesta quinta-feira em vários pontos da cidade

A partir desta quinta-feira, (3), começará o BC 
Music Festival, o primeiro festival de música 
itinerante de Balneário Camboriú. A iniciativa 
faz parte da programação oficial de aniversário 
de 61 anos do município e é organizada pela 
Prefeitura Municipal por meio da Secretaria de 
Turismo. Serão mais de 80 apresentações em 
vários pontos da cidade, nas modalidades solo, 
dupla, trio, quarteto, dj, dj com vocal, dj com 
instrumental e dj com vocal e instrumental, com 
gêneros variados. O festival ocorrerá até 31 de 
julho e envolverá número significativo de artistas 
locais credenciados junto à Administração 
Municipal por meio de edital público. Nesta 
primeira semana de evento, as apresentações 
serão realizadas em 17 pontos diferentes. Os 
artistas se apresentarão nas ruas, sem a utilização 
de palcos ou grandes estruturas e cada show 
deverá durar no máximo 2 horas. Nesta quinta-

feira, as apresentações ocorrerão na Passarela 
da Barra; na Avenida Brasil, esquina com a Rua 
511; na Avenida Palestina, esquina com Rua 
Paraguai, no Bairro da Nações e Calçadão da 
Avenida Central. Na sexta-feira, na Barra Sul, 
em frente ao parquinho público; Rodoviária, 
localizada no Bairro dos Estados; Avenida 
Brasil, em frente ao Passeio San Miguel e Nova 
Orla, Rua 4600, Barra Sul. Já no sábado, haverá 
apresentações na pista de skate, localizada 
no Bairro dos Estados; na Praça da Figueira, 
localizada no Bairro São Judas; Calçadão, 
localizado da Praia de Laranjeiras; Avenida 
Brasil n 161, no Bairro Pioneiros, além da praça 
pública, localizada na Rua Aurora, no Bairro 
Iate Clube. E no domingo, o BC Music passará 
pela Praça Almirante Tamandaré, na Praia 
Central; pela Avenida Palestina, esquina com a 
Rua Paraguai, no Bairro das Nações; parquinho 

público, na Barra Sul; pelo Bairro Municípios; 
nas proximidades da roda gigante, Barra Norte; 
Avenida Brasil n 161, no Bairro Pioneiros; Rua 
Vereador Domingos Fonseca, Bairro Estaleiro 
e Avenida Brasil, em frente ao PZ Ecomall. De 
acordo com o secretário de turismo, Evandro 
Neiva, a proposta do BC Music é de fato levar 
entretenimento onde as pessoas estão, de forma 
que o aniversário de Balneário Camboriú seja 
celebrado em vários locais, por seus moradores 
e visitantes. “É hora de celebrarmos esta data 
tão especial de uma maneira plural e realmente 
popular, nas ruas, onde o público está. É para 
isso que propomos esse modelo de festival que é 
o BC Music”, afirmou. 
Veja a programação da primeira semana. 
Secretaria Municipal de Comunicação - Texto: 
Jéssica Diniz - Fotos: Divulgação  

A Secretaria de Políticas Públicas à Pessoa Idosa 
realiza neste sábado (05/07) a primeira edição da Festa 
Julina da Terceira Idade, um evento especial preparado 
com carinho para os idosos de Itapema. A celebração 
acontecerá no Centro de Convivência do Idoso (CCI) 
do Bairro Sertão do Trombudo (Rua 406H - próximo 
à UBS Sertão), das 13h às 18h, com uma programação 
repleta de alegria e tradição. O evento contará com 
apresentações culturais, bingo exclusivo para os 
participantes com 60 anos ou mais, além de muita 
comida típica das festas juninas e julinas. A festa é 
uma novidade da Secretaria e contará também com 
transporte gratuito. A Secretária de Políticas Públicas 
à Pessoa Idosa, Gabriela Nascimento, reforçou o 
convite. “Preparamos essa festa com muito carinho 
para os nossos idosos. Será um momento de integração, 
cultura e diversão, que fortalece os vínculos e valoriza 
a alegria na melhor idade. Esperamos todos vocês para 
essa grande celebração”.
Itinerário Transporte Gratuito
Para facilitar o acesso dos participantes, haverá 
transporte gratuito com saída às 13h da Secretaria de 
Turismo (Trevo das Peixarias), passando pelo Koerich 
( Centro) Koch da Meia Praia (Av. Nereu Ramos), 
Chega + (ao lado da Igreja da Meia Praia), CCI Meia 
Praia (Rua 316, nº 634 ), CALAS (Rua 442, nº 300) 
e encerrando o trajeto no CCI Sertão do Trombudo.

A primeira Festa das Tradições Brasileiras, de 
Itajaí, transformará o Centreventos Governador 
Luiz Henrique da Silveira em um grande palco 
da cultura Norte e Nordeste. Desta quinta-
feira (3) até domingo (6), o evento contará 
com 20 atrações musicais e apresentações de 
dança com os principais ritmos nordestinos: 
forró, arrocha, seresta, pagode, brega, piseiro 
e carimbó. O evento terá programação com 
horários estratégicos para contemplar diferentes 
públicos: quinta e sexta das 17h às 00h, 
sábado das 12h às 00h e domingo das 12h às 
21h. Ainda, haverá apresentações especiais 
como a tradicional dança do Boi de Mamão, 
performances de carimbó, grupos de dança 
circulares e atividades infantis. O DJ Tom 
Pancadão será responsável pela transição 
musical entre as apresentações, a fim de garantir 
que o público permaneça conectado aos ritmos 
regionais durante todo o evento. A curadoria 
musical priorizou artistas nordestinos e nortistas 
que mantêm viva a autenticidade dos gêneros 
apresentados. Além da programação musical, 
o evento oferecerá gastronomia regional 
autêntica. Todos os restaurantes participantes 
oferecerão um prato especial pelo valor de R$ 
24 e, com isso, há a democratização do acesso 
à diversidade gastronômica. O Centreventos 
também contará com uma feira de artesanato, 
de doces e produtos típicos, além de ampla 
área kids com atividades recreativas para as 
crianças. Com expectativa de 35 mil pessoas 
durante os quatro dias, a Festa das Tradições 
terá entrada solidária - mediante doação de 1kg 

de alimento não perecível (exceto sal) - com o 
intuito de arrecadar toneladas de alimentos para 
instituições assistenciais do município.”Cada 
quilo de alimento doado representa não apenas 
o ingresso para uma experiência cultural única, 
mas também esperança e dignidade para milhares 
de famílias em situação de vulnerabilidade 
social na região”, destaca a equipe organizadora 
do evento. Veja a programação completa no site 
da prefeitura de Itajai -  Foto: Divulgação
SEXTA-FEIRA (04/07) - 17h às 00h
17h: DJ Tom
18h: Erika Araújo (Forró)
19h45: Eduxi Show (Dança)
20h15: Marquinho (Pagode)
22h: Potiguar e Banda (Forró/Seresta)
SÁBADO (05/07) - 12h às 00h
12h: DJ Tom
12h30: Léo Bahia
14h: Grupo de Dança Circulares de Itajaí
14h30: Dhiego Lima (Arrocha, brega e forró)
16h45: Boi de Mamão (Tradicional)
17h: Grupos de danças infantis
17h30: Ivana (Carimbó)
20h: Destak do Samba (Pagode)
22h30: Zé do Arrocha
DOMINGO (06/07) - 12h às 21h
13h: Simão
14h30: Next Dança
15h15: Júnior Melo (Forró/Piseiro)
17h15: Inimigos da Segunda 
18h30: Clarice Paulino (Forró)
20h: Dedé da Estação (Forró e piseiro)

A Secretaria de Cultura de Itapema realiza nesta 
sexta-feira (04/07) mais uma edição do Arraiá da 
Cultura, evento que celebra as tradições juninas 

com atrações culturais e culinária típica no Mercado 
Público Municipal Nelson Santos. A programação 
começa às 18h e segue até a noite com apresentações 
artísticas, pescaria e barracas de comida. O palco 
será ocupado por diversos grupos locais a partir das 
19h, com destaque para as apresentações de dança, 
música e manifestações populares. Entre os nomes 
confirmados estão Vozes, Vivaz, Tropeiros, Ballet 
Lisiane, Banda Municipal, Dança do Ventre, Flauta 
Doce, Acordeon e a Banda da Cultura, que encerra 
o evento. Além da agenda cultural, o público poderá 
aproveitar as barracas com venda de comidas típicas 
como pastel, quentão, cachorro-quente, maçã do amor, 
risoles, coxinha, crepes, bolos, pipoca e refrigerantes. 
A estrutura será montada dentro do mercado para 
acolher famílias e visitantes durante toda a noite. “O 

Arraiá da cultura é sempre um sucesso e esperamos 
que esse ano não seja diferente. É uma festa que une 
tradição, arte e participação social em um só espaço 
com a presença da comunidade”, destacou o secretário 
de Cultura, Nego Joe.

Festa Julina da Terceira Idade em 
Itapema promete tarde animada 
CCI no Sertão do Trombudo

Arraiá da Cultura anima a noite de sexta-feira em Itapema com música, dança e gastronomia típica
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Para este segundo semestre de 2025, cada 
universidade inscrita nos programas de financiamento 
educacional superior do Governo de Santa Catarina, 
como o Fundo Estadual de Apoio à Manutenção e o 
Desenvolvimento da Educação Superior Catarinense 
(Fumdesc) e o Universidade Gratuita, já tem os seus 
prazos de inscrição abertos, tanto para alunos veteranos 
como para os calouros.

Como havia prometido a secretária de Educação do 
Estado, Luciane Ceretta, esses alunos já podem acessar 
o site https://universidadegratuita.sc.gov.br/ e usarem 
o simulador para saber se terão ou não a concessão da 
tão sonhada bolsa de estudo.

Enquanto isso, na Alesc, o deputado Fabiano da 
Luz (PT) falou em voz alta, e no plenário, o que muita 

gente já murmurava pelos corredores. Ele levantou a 
possibilidade de se instalar uma CPI para investigar as 
fraudes do programa, após o TCE SC divulgar que parte 
dos alunos bolsistas possuem patrimônios milionários. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A OAB/SC teve uma conquista histórica esta semana. 
Foi aprovada, no Plenário do Senado, a proposta do 

Superior Tribunal de Justiça (STJ) que cria oito cargos 
e respectivas varas de juiz federal no Tribunal Regional 
Federal da 4ª Região (TRF-4), a serem instaladas no 
Estado. A matéria vai à sanção presidencial. 

Anteriormente, na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), o PL recebeu parecer favorável do 
senador Esperidião Amin (PP-SC). O relator aponta 
que o desequilíbrio na distribuição processual entre as 
seções judiciárias da 4ª Região fez com que se criassem 
unidades de apoio, estabelecidas nas seções judiciárias 
do Paraná e do Rio Grande do Sul, em um regime de 

auxílio, para que juízes vinculados a essas seções 
analisassem processos de Santa Catarina.

Todas serão instaladas no interior e com participação 
da Seccional na definição da lotação das unidades. 
Mesmo com menor número de unidades, o Estado 
registra volume anual de distribuição de processos 
federais 14,51% maior que o do Rio Grande do Sul e 
15,31% acima do Paraná. O presidente da OAB/SC, 
Juliano Mandelli, que atuou junto ao Tribunal Regional 
Federal da 4° Região e em Brasília para assegurar essa 
conquista, destaca que isso trará mais acesso à justiça 
e mais eficiência para os cidadãos, além de valorização 
da advocacia.

Novas varas federais e cargos em Santa Catarina

Universidade Gratuita pode passar por CPI

Foto: Agencia AL/Divulgação
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enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Visita cancelada
Por motivos de saúde, o ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL) não virá mais a Santa Catarina. No dia 13 de abril ele 
passou por uma cirurgia e pouco tempo depois precisou 
novamente ir ao hospital. Agora, ficará em repouso 
absoluto durante todo o mês de julho.

Não é de hoje que o político anda com a saúde abalada, 
comprometendo sua participação ativa em agendas 
já para a campanha de 2026. Em Santa Catarina, a 
agenda do ex-presidente era para uma passagem por 
Balneário Camboriú, para visitar o filho, Jair Renan, e 
para o lançamento do Rota 22, em São José, na Grande 
Florianópolis. O Rota 22 é o novo projeto do Partido Liberal 
que vai percorrer o Estado e que conta, obviamente, com o 
apoio total do governador Jorginho Mello.

7 vezes GPTW
A cooperativa financeira Únilos, que integra o sistema 

Ailos e tem atuação na Grande Florianópolis, acaba de 
ser certificada pela sétima vez consecutiva como um 
ótimo local para trabalhar. O Selo GPTW é entregue pela 
consultoria global Great Place to Work após pesquisa 
realizada entre os colaboradores de forma anônima. 
Com unidades em Florianópolis, São José e Palhoça, a 
cooperativa financeira fechou 2024 com um aumento de 
15% em ativos na comparação com 2023, ao atingir R$ 
335 milhões. Já as operações de crédito registraram 
crescimento de 21% em relação ao ano anterior, somando 
R$ 199 milhões. Esses números expressivos comprovam 
que, a partir de uma cultura forte e de um bom clima 
organizacional, são gerados excelentes resultados.

Porto de São Francisco
O evento para comemorar os 70 anos do Porto de São Francisco do Sul, nesta semana, foi marcado pelo anúncio de 

novas obras e pela presença massiva de colaboradores e convidados. No seu discurso, o governador Jorginho Mello 
celebrou os importantes avanços na infraestrutura do terminal francisquense e destacou a meta de transformar os 
portos catarinenses em referência nacional. 

Segundo ele, os investimentos realizados nos últimos dois anos mudaram o cenário local: Ele anunciou, ainda, 
novos investimentos para a obra da terceira faixa na BR-280, de R$ 12,5 milhões, e os lançamentos dos editais 
para a recuperação do Berço 201, na casa dos R$ 18 milhões, e para o sistema de despoeiramento do Corredor 
de Exportação, no valor de R$ 11 milhões. Também foram inauguradas diversas melhorias, como o novo Parque 
Tecnológico do Porto, com investimentos de R$ 10 milhões, e a reforma do acesso de pedestres à área operacional do 
terminal.

Novo integrante
O ex-deputado federal, Rodrigo Coelho, irá filiar-se, até o final de julho, na cidade de Joinville, ao MDB, numa tentativa de 

retornar à Câmara. O ato deverá contar com a presença do deputado federal e presidente nacional dos emedebistas, Baleia 
Rossi e do líder do MDB na Câmara, Isnaldo Bulhões.

A Secretaria da Pessoa Idosa (SPI) de 
Balneário Camboriú iniciará o projeto 
“SPI nos Bairros”. A primeira edição 
está marcada para a próxima terça-
feira (8), das 9h às 16h, na Praça do 
Pescador, Bairro da Barra. O intuito 
é descentralizar os atendimentos 

da secretaria e levar os serviços 
para mais perto da população, 
facilitando o acesso de quem mora 
nos bairros. Nesta primeira ação, 
serão confeccionadas Carteirinhas do 
Idoso e de estacionamento, oferecidos 
os serviços do Abraço ao Idoso, 
feitas aferições de pressão, além de 
oficinas com cantoterapia, teatro 60+, 
ginástica e fortalecimento, dança, 
reeducação postural global, entre 
outras atividades. De acordo com o 
secretário da Pessoa Idosa, Claudir 
Maciel, a equipe prestará auxílio nas 
demandas dos idosos, oferecendo 
suporte e encaminhamento para os 
setores responsáveis. “Nós temos em 
Balneário Camboriú mais de 30 mil 
pessoas 60+ e o objetivo é levar os 
serviços e oficinas da SPI para o maior 
número de idosos possível. O SPI nos 
Bairros é a forma que encontramos 
para isso e, em breve, chegaremos nas 
outras comunidades”, explicou.

Para a subprefeita, Grasiela Martins, 
a ação reforça a importância da 
descentralização. “Aqui na Região Sul 
estamos fortalecendo esse cuidado, 
buscando um convívio mais próximo, 
valorizando cada idoso e aproximando 
ainda mais a gestão da comunidade”, 
frisou.
Confira a programação completa:
9h - Abertura do evento
9h15 - Apresentação teatral
9h30 - Postura e fortalecimento
10h - Ritmo
11h - Dança do ventre
11h30 - Postura e fortalecimento
12h - Intervalo
13h30 - Apresentação teatral
14h - Cantoterapia
14h30 - Dança
15h30 - Alongamento
16h - Encerramento
Secretaria Municipal de Comunicação 
- Estagiária de Jornalismo: Jeane 
Munaretti - Foto: Divulgação PMBC

A Prefeitura de Camboriú, em mais 
uma iniciativa voltada à valorização 
da educação e da formação cidadã, 
firmou um convênio com o 
Sicredi para a criação da primeira 
Cooperativa Escolar do município. 
O acordo foi oficializado em uma 
reunião, na data de ontem (01), que 
contou com a presença do prefeito 
Leonel Pavan, do vice-prefeito Jozias 
da Silva, da secretária de Educação 
CarinKrug, do presidente da Sicredi 
Vale Litoral SC, José de Andrade, e 
de outras lideranças educacionais e 
comunitárias. A iniciativa, que integra 
o Programa Cooperativas Escolares 
do Sicredi, será implementada em 
parceria com a Secretaria Municipal 
de Educação e tem como foco o 
contraturno escolar. A proposta é 
oferecer aos estudantes uma vivência 
prática dos valores cooperativistas, 
promovendo a educação para a 
cidadania, o empreendedorismo 
e o desenvolvimento sustentável. 
O prefeito Leonel Pavan destacou 

o impacto positivo do projeto na 
formação dos jovens camboriuenses. 
“Esta iniciativa representa um passo 
importante na educação em Camboriú, 
ao promover valores essenciais de 
cooperação e cidadania entre nossos 
jovens. Ela fortalece o compromisso 
do município com o desenvolvimento 
da nossa comunidade e com a 
formação de novas gerações, sobre 
a importância do cooperativismo 
na construção de um futuro mais 
próspero e consciente”, afirmou.

 A Cooperativa Escolar será composta 
por crianças e adolescentes que, de 
forma voluntária e sem fins lucrativos, 
desenvolverão atividades sociais, 
econômicas e culturais, sempre com 
o apoio pedagógico da escola e sob 
orientação de um professor designado. 
A participação será aberta a alunos do 
ensino fundamental II (anos finais) 
e ensino médio, com autorização 
dos responsáveis. Segundo José de 
Andrade, presidente da Sicredi Vale 

Litoral SC, o programa concretiza 
um dos princípios fundamentais do 
cooperativismo: a educação. “Este é o 
pontapé inicial para a criação de uma 
cooperativa escolar em Camboriú. 
A proposta é contribuir efetivamente 
para a aplicação do 5º princípio do 
cooperativismo: Educação, Formação 
e Informação. Queremos incentivar a 
participação dos alunos em atividades 
práticas, formando futuros líderes, 
gestores, empreendedores e cidadãos 
com senso de responsabilidade e 
participação”, explicou. O modelo 
das cooperativas escolares tem 
se consolidado como ferramenta 
educativa em diversas cidades do país, 
incentivando o protagonismo juvenil e 
o trabalho coletivo. Em Camboriú, a 
expectativa é que o projeto fortaleça 
o vínculo entre escola, comunidade 
e família, promovendo experiências 
transformadoras e ampliando as 
oportunidades de aprendizagem 
fora da sala de aula. A Prefeitura 
de Camboriú reforça, com essa 
parceria, seu compromisso com uma 
educação inovadora e voltada para 
o futuro, investindo em projetos que 
formam não apenas estudantes, mas 
cidadãos conscientes, participativos 
e comprometidos com o bem comum. 
Texto: Georgia Cordeiro - Fotos: 
Kelson Rodrigues

Balneário Camboriú inicia Projeto da Secretaria da 
Pessoa Idosa  nos Bairros nesta terça-feira, na Barra

Prefeitura de Camboriú assina convênio para criação 
de uma Cooperativa Escolar no município
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Fundação de Esporte promove intercâmbio cultural com grupo dos EUANavegantes promove campanha Julho Dourado 
com ações voltadas ao bem-estar animal

Campeonato de Futebol Amador de Itapema 
retoma jogos neste fim de semana

04 a 07 de julho 2025

A Secretaria de Esportes de Itapema 
confirmou, após vistoria realizada 
na manhã desta quarta-feira (2), a 
programação dos próximos jogos do 
Campeonato Amador de Futebol. Apesar 
da presença de algumas poças de água 
nos campos, a previsão de tempo firme 
mantém a expectativa de que os jogos 
ocorram normalmente.

Confira os jogos previstos:

São Paulinho x Tiro e Balada - 04/07 (sexta-
feira), às 20h, no Campo do Morretes; 
Amigos de Itapema x Juventude - 06/07 
(domingo), às 15h, no Campo do Morretes; 
Borussia x Da Mata - 06/07 (domingo), 
às 15h, no Campo da SEI. A divulgação 
da tabela completa está prevista para os 
próximos dias, desde que as condições 
climáticas permaneçam favoráveis.

A Fundação Municipal de 
Esporte (FME), em parceria 
com a Primeira Igreja Batista 
de Navegantes (PIB), promove 
um intercâmbio cultural nesta 
semana, entre os dias 30 de junho 
e 4 de julho, com um grupo 
vindo dos Estados Unidos.  Os 
encontros, que unem a prática do 
basquete, contato com a língua 

inglesa e troca de experiências, 
acontecem no Ginásio Municipal 
de Esportes do Centro e na Praça 
do bairro São Paulo. Segundo 
o superintendente de Esporte, 
Ricardo Echelmeier, o grupo é 
da Igreja Batista do estado de 
Louisiana, nos EUA, que leva o 
intercâmbio para vários lugares 
do mundo e, no Brasil, escolheram 
Navegantes.  “Nesse intercâmbio, 
eles ensinam técnicas de 
basquete, desenvolvem atividades 
interativas com o público e, para 
quem tiver interesse, também 
falam da experiência de fé deles. 
Notamos que o efeito social dessa 
iniciativa tem sido muito positivo 

na comunidade navegantina”, 
destacou. 
Confira abaixo os próximos 
encontros e participe.
04/07 (sexta-feira)
Praça do Bairro São Paulo – 9h às 
11h e 13h30 às 15h
Ginásio Municipal de Esportes 
do Centro – 16h às 19h30 - Texto: 
Rodrigo Ramos

Durante o mês de julho, a cidade de 
Navegantes será palco de uma série de 
atividades que integram a campanha Julho 
Dourado, voltada à conscientização sobre o 
bem-estar animal. Organizada pela Secretaria 
de Proteção e Cuidado Animal (SPCA), a 
programação contará com ações educativas, 
seminários, caminhadas e lançamento de 
projeto voltado à formação de jovens. 
A campanha, que terá apoio de diversas 
secretarias municipais, tem início no dia 05 
de julho, com uma blitz educativa das 9h às 
11h, em alguns pontos da cidade, abordando 
orientações sobre guarda responsável, 
prevenção de maus-tratos e a importância da 
castração.
Entre os dias 07 a 11 de julho, será realizada 
a Semana do Julho Dourado com os alunos 
da rede municipal de ensino.  Durante esses 
dias, os estudantes serão levados ao Teatro 
Municipal para assistirem peças com sessões 
às 08h30 e às 13h30, envolvendo crianças 
e educadores em uma abordagem lúdica e 
pedagógica sobre o cuidado com os animais. 
Nos dias 14 e 15 de julho, será realizado o III 
Seminário de Políticas Públicas de Bem-Estar 
Animal, no Centro Integrado de Cultura, 
localizado na Rua Maria Leonor da Cunha, 
432, Centro, com abertura às 8h30. O evento 
terá como tema “Estratégias para o Manejo 
Populacional de Cães e Gatos, Prevenção 
de Zoonoses e Fortalecimento da Guarda 
Responsável e do Bem-Estar Animal”. Estão 
confirmadas as presenças de representantes 
da Polícia Militar, Polícia Civil, CRMV, OAB 
e da Comissão de Defesa dos Direitos dos 
Animais da ALESC. O público-alvo inclui 
profissionais da área, simpatizantes da causa, 
servidores e estudantes. Os participantes 
receberão certificado, as inscrições são 

gratuitas, com vagas limitadas e podem 
ser feitas pelo link: https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQLSdXZUqXT_0G_
YepwrHCTpGjblaluUGrduf8EZtHHXjUw/
viewform  . No dia 20 de julho, sábado, às 
08h, acontece a tradicional Cãominhada, com 
saída na Praça Central da Praia, reunindo 
tutores e seus animais em um momento de 
lazer e conscientização. Encerrando o mês, 
no dia 26 de julho, o projeto Navega Até 
Você, levará informações e atendimentos 
sobre bem-estar animal às comunidades. 
A ação está prevista para acontecer no 
bairro São Paulo. “O Julho Dourado é um 
momento essencial para lembrarmos que o 
bem-estar animal é responsabilidade de toda 
a sociedade. Cada ação, cada conversa, cada 
informação compartilhada pode impactar 
diretamente na vida dos animais e na 
construção de uma cidade mais consciente e 
acolhedora”, afirma Sol Dapper, secretária de 
Proteção e Cuidado Animal de Navegantes. 
Confira a programação completa
05 de Julho – Sábado
– Blitz Educativa - Hora: Das 9h às 11h - 
Pontos estratégicos da cidade
07 a 11 de Julho – Segunda a Sexta
– Semana do Julho Dourado nas Escolas 
Municipais - Teatro Municipal de Navegantes
Hora: Sessões às 08h30 e às 13h30
14 e 15 de Julho – Segunda e Terça
- III Seminário de Políticas Públicas de Bem-
Estar Animal - Centro Integrado de Cultura 
– Rua Maria Leonor da Cunha, 432 – Centro 
- Hora: Abertura às 8h
20 de Julho – Sábado
- Cãominhada Julho Dourado - Saída: Praça 
Central da Praia - Hora: 08h
26 de Julho – Sábado
- Projeto Navega Até Você

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdXZUqXT_0G_kMwwhYepwrHCTpGjblaluUGrduf8EZtHHXjUw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdXZUqXT_0G_kMwwhYepwrHCTpGjblaluUGrduf8EZtHHXjUw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdXZUqXT_0G_kMwwhYepwrHCTpGjblaluUGrduf8EZtHHXjUw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdXZUqXT_0G_kMwwhYepwrHCTpGjblaluUGrduf8EZtHHXjUw/viewform
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